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一絲不亂的髮型一絲不亂的髮型、、藍色條紋領藍色條紋領

帶帶、、深色服貼西裝深色服貼西裝，，香港專業會計香港專業會計

師林君量投入工作時總是保持這樣師林君量投入工作時總是保持這樣

專業的形象專業的形象。。從業超過從業超過 2020 年的年的

他他，，1010年多前就和拍檔跨過深圳年多前就和拍檔跨過深圳

河河，，在深圳福田區合夥開設了會計在深圳福田區合夥開設了會計

師事務所師事務所。。隨着內地市場迅猛發隨着內地市場迅猛發

展展，，事務所業務更加多元化事務所業務更加多元化。。中央中央

近日公布的近日公布的「「十四五十四五」」規劃提及規劃提及

「「深化內地與港澳經貿深化內地與港澳經貿、、科創合作科創合作

關係關係」，「」，「擴大內地與港澳專業資擴大內地與港澳專業資

格互認範圍格互認範圍，，深入推進重點領域規深入推進重點領域規

則銜接則銜接、、機制對接機制對接」」等措施等措施，，讓林讓林

君量看到未來業務進一步擴大的可君量看到未來業務進一步擴大的可

能性能性，，雄心勃勃地準備在大灣區抓雄心勃勃地準備在大灣區抓

住更多商機住更多商機。。

●香港文匯報記者 盧靜怡
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香港文匯報訊
（記者 盧靜怡）疫情
爆發之前，林君量每

周都會到深圳兩至三次，
早上在香港開會，中午到深圳處理業
務，晚上再回香港吃個消夜，對他來說
是家常便飯。「從紅磡到上水，也只是
一個小時左右的時間。」在他看來，無
論是物理距離還是心理距離，粵港兩地
之間的距離並不遙遠，港人到大灣區工
作和生活將會有很多驚喜和機會。

親身體會內地的生活便利
新冠疫情導致林君量無法保持每周到

深圳工作的頻率，幸好業務沒有受到影
響，「我們摸索出透過視像會議和內地客
戶溝通，現時合作也比較順暢。」他告訴

記者，雖然受疫情衝擊，但由於內地企業
赴港上市需求依然龐大，公司生意前景已
經穩定。「唯一期盼就是香港疫情盡早受
控，兩地盡快恢復正常通關。」
長期兩地工作，使林君量很認同「大

灣區人」的身份，他已經申請領取了港
澳居民居住證。「在內地工作一切都很
順利，國家對港澳人士出台了越來越多
優惠措施，生活的便利是可以親身體會
到的。不過如果真的要給一個建議，就
是希望可以將回鄉證的功能和居住證打
通。」他說，自己十多年前已經到內地
發展，銀行卡、手機卡，甚至物業購買
都已經用了回鄉證作登記，過去生活涉
及到的種種證件已經高度與回鄉證綑
綁。「如果居住證與回鄉證打通，那麼
領取新證時就不用將過往所有證件認證

都重新更換，方便不少。」

在江門拓新業務推廣陳皮
「除此之外，廣東的生活還是非常
舒服的。」林君量認為國家出台的種
種利好政策，對於香港年輕人而言作
用非常明顯。「可以說，香港年輕人
到內地的橋樑已經搭建起來了，大灣
區的機會非常豐富，年輕人可以先上
來試一試，邊做邊尋找符合自己興趣
的工作。」除了會計師工作外，他還
擔任香港江門高新區青年創業創新協
會會長，他在江門和友人創業，推廣
當地特產陳皮。「這個創業機會，是
我親身到內地工作之後才碰到的，現
時發展得也很順暢。在大灣區，真的
有很多意想不到的驚喜和機會。」

冀居住證與回鄉證打通

●林君量表示國家對港澳人士出台了越
來越多優惠措施，生活相當便利。
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工總葉中賢：港商四大範疇受惠 廖群：港借國家「內循環」拓數字經濟

「當時到深圳開設事務所的契機，
是因為我們香港的事務所不斷

接到要跟到內地的業務。那時港商到
內地投資設廠，屬於外資經營，需要
找香港專業會計機構跟到內地去跟進
整個投資過程。早期港商到內地投資
向來火熱，所以我們也決定開設分
所。」林君量告訴香港文匯報記者，
2010年那段時間，他和拍檔合夥在深
圳開設了林國榮會計師行。成立初
期，深圳事務所光是處理港商到內地
投資的業務就佔約九成。

兩地互聯互通帶來更多生意
「現在正好反過來了，來自香港到

內地投資的業務只佔了不到一成。」
林君量解釋，一方面，隨着內地政策
不斷開放，港商到內地開廠，不再需
要和內地合資，只需本人香港身份證

即可，單純為港商處理投資事務的會
計業務在減少。另一方面，香港股市
交投活躍，令內地公司「排住隊」來
香港上市，導致對這部分業務的需求
大增，比例已經佔到九成。

業務數量和銀碼越來越大
「十四五」規劃提出的深化內地與

港澳經貿、科創合作關係，深化並擴
大內地與港澳金融市場互聯互通，擴
大內地與港澳專業資格互認範圍，深
入推進重點領域規則銜接、機制對
接，以及促進國內國際雙循環等表
述，讓林君量看到更大的機遇。
「『十四五』規劃的提法，正順應了
內地企業國際化的大趨勢。這段時
間，嗶哩嗶哩、百度等在美股上市的
企業，也傳出進軍港股的消息。中概
股回歸讓港股市場熱鬧非凡。國家鼓

勵兩地金融企業互通，會給我們帶來
更多業務。」
林君量告訴記者，內地企業赴港上

市，必須按照香港的會計原則會計賬
項的調整，包括關聯交易的會計處理
及稅務問題的解決。企業還必須請香
港聯交所認可的註冊會計師、在香港
註冊的律師，並承擔公司律師和包銷
商銷售佣金、估值師的評估費等。
「幫助內地企業赴港上市或者幫助企
業建立香港聯絡站、做貿易進出口財
務等業務越來越多，這些都並非單一
的會計業務。總體而言，業務的數量
和涉及的銀碼越來越大了。我們在內
地的事務所，正好幫助企業把好第一
道關。」
記者了解到，內地業務已經成為不

少香港會計師事務所的主力業務，不
少會計師都被派駐內地。疫情之前，

林君量平均每周至少都會到深圳兩三
趟。如今透過視像會議、線上見證等
方法，協助內地會計師事務所處理事
務。他計劃因應情況去決定是否擴大
事務所規模，目前仍然會保持穩健發
展。

兩地專業資格互認添機遇
至於內地與港澳專業資格互認範圍

會否為香港專業服務業界帶來新氣
象，林君量表示，香港會計師牌照受
全球認可，粵港澳大灣區因為有高經
濟增長率、高交易數量、活躍的IPO
市場等優勢，為香港會計師帶來龐大
市場。他認為大灣區的生產鏈很完
善，相信「十四五」期間，隨着大灣
區服務體系進一步成熟，香港法律、
會計、工程、城市規劃等專業服務人
才也有非常多的就業機會。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）「十四五」規
劃提出，要堅持創新驅動發展，加快發展現代
產業體系，將支持北京、上海、粵港澳大灣區
形成國際科技創新中心。信銀國際首席經濟師
廖群近日接受香港文匯報記者訪問時指出，中
美角力令中國「外循環」受到諸多阻力，香港
作為「超級聯繫人」的角色，也不可避免受到
相應的負面影響。香港加速融入大灣區建設，
尤其是科技創新領域的發展，不僅能提升香港
經濟增長動力，亦能加快融入「內循環」體
系，對國家的經濟發展和對外開放作出貢獻。
廖群坦言，自回歸以來，香港始終都是中國

經濟「外循環」的超級樞紐，但中美之爭將長
期存在，美國對香港的制裁也會繼續，「『外
循環』的阻力愈來愈大，兩國鬥爭也會愈發激
烈。」如此境況之下，整個國家以內循環加速
補外循環放緩，而香港積極融入內循環，自然
是必須之舉。

港數字經濟產業鏈要跟上
「十四五」規劃十分關注創新科技和數字經濟

的發展，廖群談到該話題時表示，香港完全能夠
在產業結構、信息技術產業等方面進行升級和轉

型，加速融入粵港
澳大灣區和國家
「內循環」體
系。他舉例，
香港院校如生
物科學、高分
子 化 學 等 領
域，擁有優秀的
團隊和技術，只是
產業鏈未能跟上；數
碼港和科技園扶持的本地創科企業也應繼續發揚
光大，充分利用灣區內的生產體系進行量產，並
帶動產品工藝和產業結構的升級。
全世界各國都正在向智慧型社會轉型，廖群

相信，這一轉型將同時催生社會的智慧型需
求， 智慧型產品及「物聯網＋」正在對傳統
產業、產品進行智慧型改造。他十分看好信息
技術產業的發展，將是「內循環」經濟的活化
劑。他強調，香港經濟不斷深入內循環，有可
能催生香港新型的外循環樞紐業務。這對國家
來說，將是內循環與外循環相互促進的一個方
面，還有望為香港的「超級聯繫人」角色增添
新功能。

以前外資客佔九成以前外資客佔九成 現在內企生意佔九成現在內企生意佔九成

●●廖群廖群

香港文匯報訊（記者 莊程敏）
香港工業總會主席葉中賢近日接
受香港文匯報訪問時表示，「十
四五」規劃中有四大方面特別能
讓港商受惠，包括：形成強大國
內市場、新型城鎮化、推動綠色
發展及生物科技發展。「比較起
『十三五』規劃，今次較多提及
了再生能源、環保方面及一些新
材料，對於港商而言提供了不少
機遇。」
葉中賢指出，「十四五」提到
要形成強大國內市場，構建新發
展格局。堅持擴大內需這個戰略
基點；要暢通國內大循環，促進
國內國際雙循環，全面促進消
費，拓展投資空間。他相信對於
主要做內銷市場的港商很有利，
因內地消費市場將會再擴大，加
上中央推進區域協調發展和新型
城鎮化，優先發展農業農村，全
面推進鄉村振興，這亦是另一股
消費新動力，因農民以往生活質

素較樸素，但城鎮化後，對家庭
電器、樓房的需求都會大增。他
補充，自己亦有經營咖啡機等家
用電器的業務，過去數年內地家
電需求直線上升，而現時中央再
推動高質素內銷，相信公司會更
加受惠。

環保生科產業有望冒起
另外，中央亦會推動

綠色發展，加快推動綠
色低碳發展，持續改善
環境質量，提升生態系
統質量和穩定性，全面
提高資源利用效率，葉

中賢認為這對於本港的新能源
及環保企業有很大商機，例如
本港的回收製造產業，未來政
府料會再增加投資。至於在推
動生物科技發展方面，本港有
多間大學科研中心，亦在內地
成立研究公司，隨着中央把科
技自立自強作為國家發展的戰

略支撐，提升企業技術創
新能力，完善科技創
新體制機制，對本港
的創新科技發展將
有很大幫助。

●●葉中賢葉中賢
認為本港的新認為本港的新
能源及環保企業能源及環保企業
有很大商機有很大商機。。
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